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Parques en dificultades 
 
Reconocen autoridades de Comunales 
que los parques de la ciudad de Santa 
Clara, están siendo objeto de robos y 
daños por parte de personas 
inescrupulosas.      
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                                Demora en los bancos 
 
Clientes del banco Popular de Ahorro, 
expresaron  sus preocupaciones, por 
las grandes colas que tienen que hacer 
para realizar trámites  en esas  
instalaciones.    
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Esta placita ubicada en el Reparto Escambray, 
destinada para la venta de viandas y hortalizas, 
permanece cerrada desde hace varios meses sin 
ofertar productos a los necesitados vecinos del 
lugar. 

La vida del Carpintero Real 
La extinción del Carpintero Real, es un 
ejemplo de lo nociva que puede ser la 
acción del hombre sobre  la naturaleza 
y sus componentes.   
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Especias desaparecidas 
Hace más de dos meses  que en los 
cuatro puntos habilitados para la venta 
de especias para sazonar los 
alimentos, no se ofertan este tipo de 
productos. 

Pág. 5                                                                                                                                                                                                                                                
Alternativas para cambiar 
Los mecanismos tradicionales que ha 
utilizado la oposición dentro y fuera del 
país, no han hecho avanzar la agenda 
del cambio en Cuba, urge buscar 
alternativas.   
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Disminuye captación de 
talentos deportivos 
Las pruebas para la captación de niños 
con talento para la práctica de 
deportes, prácticamente ya no se 
realiza en la áreas deportivas de Santa 
Clara. 
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                                                           Parques en dificultades 
                                                                                                                                                                                                                                                                                         
 
 
 
 
                   Por: Leticia Torres 

             Cubana de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). Las 
autoridades de servicios comunales 
en la ciudad, manifestaron su 
preocupación por el incremento de los 
robos y daños ocurridos en los últimos 
meses, en parques y áreas públicas  
de la capital provincial.  
 
Yoel Zúñiga, directivo de la 
mencionada entidad, explicó que las 
investigaciones realizadas arrojan que 
esos sucesos han crecido y están 
incentivados por las carencias y faltas 
de posibilidades que vive el pueblo. 
 
“Se llevaron  las luminarias de la Loma 
del Capíro, en el parque del Puente de 
la Cruz, rompieron y sustrajeron los 
columpios  y algunas  lámparas, 
también se robaron los bombillos que 
recién se habían instalado, así como 
todo   el   sistema de   cableado  en el  

parquecito  de los Beatles,  con 
pérdidas reconocidas por más de 3 mil 
pesos. En el  parque del Carmen las  
pérdidas fueron superiores  más de 90 
mil pesos y en el de América latina los 
daños superaron los  41 mil pesos”, 
informó el funcionario. 
 
La policía solo ha solucionado  
algunos casos   donde se procesa al 
individuo que hizo el robo, éste 
entrega una suma de dinero que se le 
devuelve a Comunales, pero  no se 
realiza ningún proceso pena, aclaró. 
 
Por la política de reestructuración de 
plantillas llevada a cabo por el 
gobierno municipal, desde hace unos 
años se eliminaron las plazas de 
guarda parques, pero alega Yoel 
Zúñiga que las mismas  en su 
momento de existencia nunca se 
completaron debido al bajo salario que 
percibían y a la alta responsabilidad y 
gran cantidad de problemas que se 
buscaban los que las ejercieron. 
 
Actualmente no existe personal 
guarda   parques en    la  ciudad. Solo 

existen dos custodios, para proteger el 
parque del Carmen, informó Zúñiga. 
 
Se pudo conocer que en el 2018 la 
entidad invirtió unos 247 mil pesos en 
divisa y más de 155 mil pesos en MN 
para la restauración de  parques. 
 
Según datos de la Dirección Provincial 
de Planificación, existen más de 100 
parques y micro parques, distribuidos 
en todos los Consejos Populares  y 
barrios rurales pertenecientes al 
municipio de Santa Clara. 
 
Parque ubicado en el Reparto Virginia 
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NOTICIA                                       Coppelia no cumple con expectativas 

 
                                            

 
               
 
           Por: Yosvani Ferrer  
           Cubano de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP).  Pasados tres 
meses desde la reapertura de la 
planta alta de la heladería coppelia de 
la ciudad de Santa Clara, muchos de 
los clientes que la visitan aseguran 
que la variedad y calidad de las 
ofertas, no se corresponde con las 
expectativas creadas por el gobierno 
municipal. 
 
El pasado 30 de diciembre de 2018 se 
anunció en la prensa oficial la apertura 
de  la planta alta del Coppelia, con una 
nueva imagen en sus instalaciones, 
además de   24 especialidades de 
helados con  seis sabores de manera 
permanente y   una capacidad de  300 
personas en sus 2 canchas. Además 
se dijo que se mantendrían 
funcionando a plena  capacidad, que 

todo estaba dispuesto para ello. 
 
Alienis Paz, vecina de la calle Luis 
Estévez, asegura que todo lo bueno 
que se ofertó en el coppelia quedó 
detrás y solo duró unos pocos días 
luego de su reinauguración.  
 
“A mis niños les gusta mucho el 
helado, por eso somos clientes 
habituales de las heladerías de Santa 
Clara, los primeros días todo 
marchaba bien aunque no como el  30 
de diciembre que  aquello estaba lleno 
de dirigentes del  partido y el gobierno. 
Ya solo ofertan  un solo sabor y dos o 
tres especialidades, a veces ni está 
abierta porque no hay helados”, criticó  
Alienis.    
 
Según Rodelsis Pérez Rodríguez, 
segundo administrador del 
mencionado establecimiento, los 
problemas actuales se deben a la 
inestabilidad en los aseguramientos 
por parte de los proveedores de los 
helados, a los  que  se le  agregan  la  

falta de dulces y confituras para la 
elaboración de las especialidades 
como el  “Soldado de chocolate” y el 
“Supersunday”, muy demandadas por 
la población.  
 

El dirigente lamentó, que a solo tres 
meses de la reapertura de la Planta 
Alta, los mismos problemas que han 
afectado por décadas la imagen y el 
prestigio del coppelia, vuelvan a 
presentarse y demeriten el esfuerzo y 
el trabajo que realizan sus 
trabajadores.  
 

Coppelia de Santa Clara                                 
 
 
 
 
 
 
 
 
                                    
 
                       Foto: ICLEP                             
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                Demora en los bancos                De nuevo la violencia 
 
                   
 
 
 
 
 
 
          Por: Mauricio Suarez 
       Cubano de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). 
Clientes del banco Popular 
de Ahorro en la capital 
provincial, expresaron  sus 
preocupaciones ante las 
autoridades del sector, por 
las grandes colas que 
tienen que hacer para 
realizar trámites  en las  
instalaciones de la  
mencionada institución. 
Diana González, vecina del 
reparto Macuca, relató que 
la pasada semana tuvo que 
esperar por unas tres horas 
en una cola en plena calle 
Cuba, para poder realizar 
un depósito en su cuenta 
de ahorro, lo que le causó 
innumerables problemas en 
su centro de labor. 
 “Las personas que 
trabajamos y dependemos 
de un horario, no podemos 
perder una mañana para 
realizar un simple depósito 
de dinero, pienso por su 
importancia para la 
economía, que deberían 
aumentar el número de 
entidades que presten este 
tipo de servicios bancarios”, 
sugiere Diana.                     

La subdirectora provincial 
del Banco Popular de 
Ahorro, María Teresa 
Gómez, indicó a la  prensa  
oficial que la entidad no va 
a crecer en la creación de 
nuevas sucursales, solo se  
van a desplazar más 
cajeros automáticos en la 
ciudad y en aquellos 
municipios donde todavía 
no existen. Todo esto con la 
tendencia de imponer como 
principal medio de pago el 
sistema por tarjeta 
magnética, sobre todo a los 
jubilados.  
Agregó, que esto responde 
a un proceso de renovación  
e informatización de los 
servicios bancarios, ya que 
en  Santa Clara solo hay 17 
cajeros automáticos y en el 
resto de la provincia se 
dividen en  2 en Remedios 
y 2 en Caibarién. 
Se instalarán 18 nuevos en 
la provincia según 
información brindada por la 
dirigente en su entrevista 
con la prensa oficial. 
 

Banco Popular de Ahorro  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
               Foto ICLEP 

 

 

 

 

 

 
     Por: Lucia Alvarado  
    Cubana de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). 
Continúa  el flagelo de la 
violencia segando las vidas 
de los  jóvenes cubanos,  
que asisten a centros  
recreativos. La victima de 
turno nombraba Víctor 
Alejandro Cuellar, residente 
en el barrio de la Gomera, 
falleció la madrugada del 
lunes 1ro de abril, tras 
recibir dos  perforaciones 
con objetos punzantes.  
La agresión  se produjo a la 
salida de la discoteca La 
Esquina de Home, en las 
áreas del complejo 
recreativo Sandino.  
Según cuenta Norlén 
Aguilar uno de los amigos 
presentes durante el 
incidente, todo comenzó 
con una fuerte discusión 
seguida de amenazas 
dentro del centro 
recreativo. “Dos tipos que 
nosotros no conocíamos lo 
empujaron y lo ofendieron 
porque estaba hablando 
con una muchacha, él se 
defendió y le dijeron que 
más tarde arreglarían ese 
problema”, relata.  

“Llovía por intervalos 
cuando fuimos a salir, luego 
de un momento cuando ya 
estábamos caminando por 
la calle que estaba  
bastante oscura, vimos 
cómo  le pasaron rápido a 
Víctor  por delante,  solo lo 
vimos caer con las manos 
puestas en el estómago. 
Nosotros comenzamos a 
gritar por ayuda  y la gente 
corrió hacia nosotros de 
inmediato”, refiere.  
Las autoridades  dijeron 
que aún investigan la 
identidad de los agresores. 
La principal pista es un 
retrato hablado 
confeccionado por Norlén y 
dos amigos que se 
encontraban en el lugar del 
ataque. 
Una doctora que laboró en 
el cuerpo de guardia del  
Hospital Provincial Arnaldo 
Milían el día del incidente, 
nombrada Aracelis Pérez, 
refirió que habitualmente 
los fines de semana se 
atienden a varios 
lesionados provenientes de 
los centros recreativos, la 
mayoría heridos por armas 
blancas. 
“Tener que trabajar los 
sábados o domingos en el 
hospital, es un dolor de 
cabeza, porque a veces los 
problemas y las broncas 
terminan de resolverse al 
lado de uno“, significó la 
doctora. 

 
 

Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos 
 

Artículo 14 – Continuación 
 

3. Durante el proceso, toda persona acusada de un delito tendrá derecho, en plena igualdad, a las   siguientes 
garantías mínimas: 
d) A hallarse presente en el proceso y a defenderse personalmente o ser asistida por un defensor de su elección; 
a ser informada, si no tuviera defensor, del derecho que le asiste a tenerlo, y, siempre que el interés de la justicia 
lo exija, a que se le nombre defensor de oficio, gratuitamente, si careciere de medios suficientes para pagarlo. 
e) A interrogar o hacer interrogar a los testigos de cargo y a obtener la comparecencia de los testigos de descargo 
y que éstos sean interrogados en las mismas condiciones que los testigos de cargo;  
f) A ser asistida gratuitamente por un intérprete, si no comprende o no habla el idioma empleado en el tribunal.  
g) A no ser obligada a declarar contra sí misma ni a confesarse culpable.                                                                                                              
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                                           La vida del Carpintero Real 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Por: Fidel Sánchez 
Cubano de a pie 

La extinción del Carpintero Real 
(Campephilus Principales), es un 
ejemplo de lo nociva que puede ser 
la acción del hombre sobre  la 
naturaleza y sus componentes. 
Afirmó Clemente García Jiménez 
licenciado en biología y un 
reconocido ornitólogo de la región 
central de Cuba. 

En Cuba desde aquella época también fue disminuyendo 
paulatinamente el número de individuos perteneciente a 
esta especie, por causas similares a las acaecidas en los 
Estados Unidos. 
 
Los últimos avistamientos comprobados datan del año 
1994 en bosques de pinos pertenecientes a  las alturas de 
la Sierra Maestra. 
 

El profesor García, quien  posee más de treinta años de 
experiencia en la labor de conservación y cuidado del 
medio ambiente y además  es un gran estudioso y 
conocedor de las aves, indicó que esta especie extinta 
desde hace algunos años,  era la segunda en tamaño 
de la familia (Picidae), solo superada por el Carpintero 
Imperial oriundo del noreste de México. 
 
Sobre sus características precisó, que muestran  un 
plumaje negro en la mayor parte del cuerpo, con 
algunas rayas blancas. Los machos y las hembras son 
muy similares en cuanto a tamaño, destacándose en los 
primeros una hermosa cresta roja.  
 
También explicó,  que la pareja de Carpinteros Reales 
vuelan  y se mantienen  juntos de por vida. Construyen 
sus nidos en árboles secos o enfermos a alturas 
superiores a los quince metros.  
 
La etapa de reproducción  comprende los meses de 
enero a mayo. Las parejas ponen entre dos y cinco 
huevos, dedicándose ambos padres al cuidado y la 
alimentación de las crías. 
 
Los pichones pueden estar varios meses protegidos por 
sus padres y su sustento está basado en pequeñas 
semillas y algunas larvas de insectos. 
 
El hábitat fundamental se localizaba  en bosques de 
árboles altos preferentemente de maderas duras .En 
zonas alejadas de toda la presencia humana.         
 
El experimentado biólogo refiere, que desde finales del 
siglo XIX comenzó a disminuir la cantidad de 
ejemplares de Carpinteros Reales en las  áreas 
correspondientes a los estados norteamericanos de 
Texas y La Florida, producto de la caza y la 
deforestación provocadas por el hombre. 
 
 

Según refieren muchos experimentados ornitólogos, 
desde el año 1998 del pasado siglo XX, el Carpintero Real 
esta extinguido. Aunque las autoridades de la Unión 
Internacional para la Conservación de la Naturaleza,  
mantienen su estatus de especie “en peligro crítico de 
extinción”. 
 
Para tristeza de las nuevas generaciones de cubanos, 
esta bella ave solo puede ser apreciada en las 
exposiciones en museos y en algunos registros 
documentales que guardan estudiosos y amantes de la 
ornitología como el profesor Clemente García. 
 
Es por ello que desde nuestra humilde posición hacemos 
un llamado de alerta para que los tesoros que nos regala 
la naturaleza, como lo fue en el pasado el” Carpintero 
Real”, sean resguardados y protegidos. Para que en el 
futuro  puedan ser admirados y apreciados  en sus hábitat 
naturales   por las nuevas  generaciones de cubanos.        
 

Habitad donde vivió el Carpintero Real 

 

 

 

 

 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                                                                 Foto ICLEP 
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S O C I A L E S 
 

                                         Felicidades a Vivian en su 34 cumpleaños, le desean 

familiares, amigos y nuestro Consejo de Redacción. 
 



 

NOTICIAS                 Páginas Villareñas                    ABRIL 2019                      EDICIÓN No. 12 
                                     

                                                               Especias desaparecidas  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Por: Iraida Sarmiento 
Cubana de a pie 

 

Santa Clara, (ICLEP). Hace más 
de dos meses  que en los cuatro 
puntos habilitados para la venta 
de especias para sazonar los 
alimentos, que existen en la 
ciudad, no se ofertan este tipo de 
productos, según informan 
clientes preocupados por la 
situación. 

santaclareños que ansiamos  poder adquirir a precios 
asequibles,  tan necesitados polvos para la cocina, ojala 
que cumplan lo que tanto han prometido”, precisa Juana.  
“El motivo fundamental de que no se estén ofertando estos 
productos tan demandados por la población, es que 
simplemente no los tenemos y los proveedores que nos los 
entregaban han tenido problemas con las materias primas 
para sus elaboraciones”, alega Vivian Calzón, dependienta 
del local ubicado en la carretera de la Terminal de ómnibus.  

Juana Jiménez vecina de la calle Maceo y clienta de los 
referidos locales refiere, que comino, pimienta, colorante y  
cebolla en polvo, eran los productos de más demanda y 
que cuando aparecen por estos días son ofertados por los 
acaparadores que se aprovechan de la situación de 
escasez para sacar provecho y venderlos  a sobreprecio.  
Se prevé según informaciones ofrecidas en la radio oficial, 
que se vendan estos productos en la tienda que se está 
construyendo en el Sandino, donde antes estuvo “el 
contingente” y que será propiedad de la cadena Caribe. 
“Este local pudiera  convertirse  en   la  esperanza  de  los                                 
                         
Artículo 
                           
                         Alternativas para cambiar   
                                                         
 
 

                                         
  
 
Por: Manuel Brito 
Cubano de a pie 

 
Los mecanismos tradicionales que ha utilizado la oposición 
dentro y fuera del país, no han hecho avanzar la agenda 
del cambio en Cuba. Como plan ha quedado demostrado 
que el enfrentamiento directo al régimen no ha dado 
resultado, de modo que se imponen cambios en la 
mentalidad y en la forma de actuar.  
 
Hasta ahora las grandes mayorías del pueblo no tienen 
claro que pretenden los que se oponen al gobierno, cuáles 
son sus proyectos y aspiraciones. Solo conocen las muy 
manipuladas versiones que el oficialismo ha divulgado 
sobre ellos y que por su puesto distan mucho de la realidad 
y no responden a sus intereses reales.  
 
Lo que sí está claro es que la única forma de lograr 
verdaderos aciertos, si se quieren lograr cambios políticos 
verdaderos y profundos   dentro de la isla, es que hay que  

Tienda de especias cerrada 

 

 

 
                                                
 

  
 
 
 
                                                                          Foto ICLEP                            
                                                

                                             Foto ICLEP 

 
 
 
convencer e involucrar al pueblo y principalmente a los 
jóvenes en las nuevas agendas y proyectos políticos que 
se pretendan.   
 
Se debe renunciar al  protagonismo por parte de las 
organizaciones de la  sociedad civil y buscar el 
protagonismo de la ciudadanía. Es el ciudadano el que 
tiene que formar parte de los destinos de la nación y  no 
las organizaciones que  han sido desacreditas durante 
años y que el pueblo no reconoce.  
 
Cualquier persona de a pie  puede ser útil en esta lucha, 
denunciando lo que está mal y que no ha dado resultados, 
poniendo plazos a los que dirigen para ver los resultados y 
logros concretos, siendo protagonistas y no simples 
espectadores de lo que suceda.  
 
Hay millones de personas dentro de Cuba que están 
cansados de que los engañen y manipulen, de ver como 
poco a poco envejecen sin mejorías en sus vidas, quieren 
cambios pero no ven la forma de lograrlo. Es por eso que 
hay que convencerlos,  involucrarlos y darles participación 
en todo lo que se pretenda hacer para transformar a 
nuestro país.                 Foto ICLEP 

SOBRE EL IDIOMA 
APRENDA AQUÍ: Letra r 

1. La r tiene un sonido suave, como en aro, y otro fuerte como en rojo y barricada. El segundo se representa 
con una sola  si está al principio de palabra o precedida de las consonantes l, n o s, como en rico, honrado, 
alrededor, Israel. Las voces compuestas cuyo segundo elemento sea un vocablo que empiece con r  
deberá escribirse con rr: pelirrojo, turborreactor. 

Escribe r: 
1. En medio de palabras y entre vocablos, si su sonido es suave. Ejemplo: aroma, bailaremos. 
2. Al comienzo de palabra (su sonido es fuerte). Ejemplo: Raúl, risa. 
3. Al término de una sílaba (su sonido es suave). Ejemplo: mujer, Carlos, importante. 

Escribe rr: 
1. En medio de palabras  y después de vocales si su sonido es fuerte: irregular, carretera, terrible. 
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                      Aedes Aegipty  al ataque              Perdidos en el cementerio  
      
         
 
 
 
 
Por: Regla López 
Cubana de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). 
Funcionarios de la 
campaña contra el 
mosquito Aedes Aegipti,  
reconocieron que la  
cantidad de casos de 
Dengue en la ciudad de 
Santa Clara, se ha vuelto a 
disparar debido al elevado 
número de focos del 
agente transmisor.   
 
Gabriel Cortés trabajador  
de la campaña 
antivectorial en el área de 
salud del policlínico 
Martha Abreu  dijo,  “las 
lluvias caídas por estos 
días incrementan y ayudan 
a la reproducción del 
mosquito, de ahí las 
medidas que debe tomar 
la población para evitar la 
proliferación en nuestros 
hogares”.  
 
El empleado aclaró, que 
las nuevas movilizaciones 
para erradicar  el vector  se  

deben a los brotes de 
dengue detectados en la 
ciudad y al elevado 
número de personas que 
han tenido que ser 
hospitalizadas para recibir 
los tratamientos.  
 
El  doctor Rodolfo 
Ramírez, quien está al 
frente del programa de 
vectores en la provincia, 
dijo a la prensa oficial que 
desde que comenzó el 
mes de abril se ha 
detectado  un elevado 
índice de infestación del 
mosquito, en la mayoría de 
los municipios y 
principalmente en la 
cabecera provincial.  
 
Según el doctor, los 
municipios más afectados 
son Santa Clara en sus 6 
áreas de salud, Sagua la 
Grande, Ranchuelo, 
Manicaragua y Santo 
Domingo.  
 
También acotó el 
especialista, que ha 
habido un elevado número 
de  enfermos en Caibarién 
municipio costero de la 
provincia. 

 
 
 
 
 
 
  
Por: Migdalia Suarez 
Cubana de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). La 
negligencia de algunos 
trabajadores del 
cementerio provincial, los 
cuales  extraviaron 
documentos de propiedad  
originales de por lo menos 
nueve bóvedas,   ha 
provocado  litigios entre 
personas que alegan ser 
los propietarios de las 
mismas.  
El conflicto comenzó el 
pasado dos de marzo 
cuando un señor 
nombrado Alberto Luis, 
solicitó a la administración 
del cementerio los 
documentos de propiedad 
para realizar los trámites 
para enterrar a su 
hermana en la bóveda 
familiar.  
“Es una falta de respeto 
que en un momento de 
tanto dolor nosotros 
tengamos   que  entrar  en 

una discusión legal, por un 
error que no es nuestro y 
que por culpa de ello 
tengamos que enterrar a 
mí hermana en otro lugar”, 
lamentó Alina González  
una de las familiares 
afectadas. 
“Uno de los supuestos 
dueños hizo la queja oficial 
en la Dirección de 
Servicios Comunales  y 
recibió como respuesta 
que estaban equivocados, 
que era un error de ellos,   
que la de su familia  era 
otro número de tumba, la 
reclamada estaba  a 
nombre de otra persona”, 
explicó Alina. 
También mencionó, que 
esa no es la única 
irregularidad, según 
lectura de un libro 
legalizado de la institución, 
los documentos aparecen 
registrados a nombre de 
otra persona que no tiene 
nada que ver con los 
reclamantes, por otro lado, 
en la tumba 1053 ya se 
hicieron tres sepulturas en 
diciembre del 2005 y tres 
exhumaciones en 2016 
según consta en los 
expedientes.                  Foto  

                                                         Disminuye captación de talentos deportivos 
 
 
 
 
 
          Por: Yuniel Pérez 
          Cubana de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). Las pruebas 
de captación de talentos, que se 
realizaban por los especialistas del 
Instituto Nacional de Deportes 
educación Física y recreación 
conocido como INDER, 
prácticamente no se realizaron 
durante todo el pasado año, según 
reconocieron trabajadores del sector. 
“Las realizábamos a  niños que 
estuvieran  en el 6to año de vida y 
que de alguna manera gustaran de 
practicar deportes y tuvieran 
condiciones físicas y mentales 
adecuadas”, dijo Asiel Noa profesor 
de natación en la EIDE provincial.  
                      

“Todos los años evaluábamos a 
cientos de  pioneritos que se 
interesaban por el Béisbol, el  
Clavados o la Gimnasia artística 
deportiva, la Gimnasia Rítmica y el  
Tenis de Campo también estaban 
entre  las principales especialidades 
para la captación”, agregó Noa. 
Se pudo conocer que hace dos años 
que no se hacen estas captaciones 
por las escuelas y áreas deportivas  y 
que solo se les realizan a los 
menores que  de manera individual y 
siempre en compañía de sus padres, 
se acercan a algún entrenador que 
luego lo lleva a las autoridades del 
INDER.  
Marcos Jiménez, padre de un niño 
con excelentes condiciones y que  
gusta de practicar el béisbol, refiere 
que solo las familias con relaciones 
dentro   del    mundo    del     deporte,  

pueden lograr la atención de las 
mismas.  
“Ya pasaron los tiempos en que se 
practicaba deportes y se podía llegar 
a los equipos nacionales por talento 
y no por relaciones o amistad, mi niño 
tiene unas condiciones maravillosas 
y no he logrado que lo reconozcan 
porque ni tengo dinero ni conozco a 
nadie en la dirección de deportes”, 
alegó el señor Jiménez. 
Estadio de beisbol infantil       
  Foto:                               
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                 Menos viajes en tren  universitario                Nacionales 
 
                         
                              

 
 
 
Por: Katia Pérez 

Cubana de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). Un grupo de 
estudiantes y trabajadores que 
utilizan  el tren universitario para 
trasladarse hacia y desde ese centro 
de enseñanzas, expresaron su 
preocupación ante los trabajadores 
del mismo, por la disminución de los 
viajes observados durante las 
últimas semanas. 
“Desde que comenzó el mes de 
marzo empezaron a quitar los viajes 
del mediodía,  hace dos semanas 
que sale solo en días alternos y para 
colmo están diciendo que lo van a 
quitar por problemas con el 
combustible”, comenta  Juan Silva 
estudiante de cuarto año de 
agronomía. 
La fuente agrega, que ellos han 
hablado en varias ocasiones  con la 
tripulación del tren para expresar sus 
preocupaciones y tratar de conocer 
los motivos de la disminución de los 
viajes, pero  que  ellos  no   les   han  

 
dado respuestas convincentes. 
Orlando  Hernández, funcionario  de la 
Empresa Provincial de Ferrocarriles 
de Cuba, dijo que se  están buscando 
alternativas para  mantener este 
servicio tan importante y que los 
problemas presentados se deben a la 
escasez y problemas técnicos de las 
locomotoras.  
“La  única locomotora local que 
teníamos con condiciones y que 
constituía una reserva para este tipo 
de servicios,   tuvimos que cederla 
para  la demanda de la zafra, por eso 
después de los problemas 
presentados  se cancelaron algunos 
viajes. Trataremos de que la primera 
vuelta y la última, es decir la entrada y 
salida de estudiantes y profesores a la 
universidad, no se vean  afectadas”, 
precisó Hernández. 
El panorama de opción cero se 
vislumbra  también en otras rutas de 
trenes, como en los trayectos Santa 
Clara-Cienfuegos, Caibarién-Santa 
Clara y Sagua-Caibarién. Las 
perspectivas de mejoras a mediano 
plazo no se observan, debido al 
deterioro y la insuficiencia del número 
de equipos disponibles. 
                                
                                                            
ICLEP 

Suspenden convenio de beisbol. 
 
El gobierno de los Estados Unidos 
decidió suspender el convenio que se 
había firmado entre las Grandes Ligas y 
la Federación Cubana de Beisbol, para 
evitar que los beneficios económicos 
del mismo sean utilizados por el 
gobierno cubano.  
 
 
 
 
 

  
 
 
 
 
 
 

        Internacionales 
 
Bolt de gira  por Perú 
 
Usain Bolt, el hombre más rápido 
del mundo y recordista mundial en 
cien y doscientos metros planos, 
visitó la ciudad de Lima sede de los 
próximos juegos panamericanos, 
para promocionar la marca Puma. 

                     Incumple el                      
cárnico 

                                               

 
 
Por: Santiago González 
Cubano de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). La empresa 
cárnica de Villa Clara incumplió el 
plan de entrega para la canasta 
básica perteneciente al mes de 
marzo de 2019, según  denunciaron 
ciudadanos afectados por la 
situación.  
Lourdes Pentón, vecina de la calle 
5ta entre B y C   en el reparto 
Camacho, dijo que en su carnicería 
durante el pasado mes no trajeron ni 
el picadillo ni la mortadella 
prometida, en las intervenciones  
realizadas por los dirigentes del 
cárnico en la radio provincial a 
principios de enero del presente año.  
“Dijeron que tenían  un   compromiso 
clave y serio con el pueblo, que  los 
consumidores   villaclareños  debían  
 

 
confiar en su gobierno y en la 
revolución y hasta ahora no han 
cumplido con lo que está establecido 
y prometieron”, afirmó Pentón.  
Según dijo en su intervención en la 
radio oficial Gonzalo Carvajal director 
de la Empresa Cárnica, se 
vislumbraba  una entrega del 100% de 
los productos en el mes de marzo. El 
picadillo sería  más carne que soya, 
con solo el 3% de ésta en su 
contenido. En cuanto a los embutidos,  
se distribuiría  una jamonada 
mejorada para todas las cabeceras 
municipales y los poblados donde más 
población reside.  
También informó, que había  
suficiente texturizado de soya como 
para mantener la venta de 
hamburguesa en la gastronomía y en 
los puntos que responden a los 
llamados  mercados paralelos,  
incluso se podrían ofertar   a los que 
trabajan por cuenta propia. Nada de 
esto se ha cumplido de manera 
estable, aseguran los consumidores.   
 

 

                  
 

 

 
 
 
 
 
 
Mar Muerto está desapareciendo 
 
El famoso Mar Muerto, ubicado entre 
Israel y Jordania está desapareciendo 
debido a la influencia del cambio 
climático, sobre esa región.  
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Vendo Motorina  
con batería de Litio 

Marca Fenix  
 

Teléfono  
52625549  

 

Tienda La Moderna 
Gafas, cosméticos y 

mucho más 
 

Calle 4ta entre 1ra y 2da 
Reparto Bengochea 

 

 

Tienda La Mini  
Todo lo que usted busca 

aquí lo encontrará 
 

Calle B entre 4ta y 5ta  
La Subplanta 

 

Promocionamos sus negocios sin 
costo  y a su gusto 

 

Asociación Pro Arte Libre 
Organizador Benilde Rodríguez Domenech 

Correo Electrónico: benilde65@gmail.com 
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